

SANGRIENTA BATAJIA

se desarrolla en la Somalia

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Quetzal

EDICION
ESTRELLA

Nº 39 Editor: ARTURO FONSECA C. Año I
SAN JOSE, COSTA RICA, 18 DE ABRIL DE 1936.

LAS TROPAS DE GRAZIANI Y NASIBU FRENTA A FRENTA LA OCUPACION DE HARRAR, SIMULTANEA CON LA DE ADDIS ABEBA, SE PERSIGUE



GAZIANI

ROMA, 18. —Oficialmente la United Press fué informada en la mañana de hoy que la gran ofensiva del ejército de Somalia bajo el mando del general Rodolfo Graziani ha sido iniciada en toda la linea, concentrándose los principales esfuerzos de los invasores sobre la fortaleza de Harrar, la cual está defendida por las mejores tropas etiopes comandadas por el Ras Nasibu. Los expertos militares extranjeros opinan que los etiopes no podrán hacer frente al moderno equipo y la aviación italianos, y que la caída del importante reducto estratégico que protege a la única vía férrea con que cuenta el Negus para abastecerse de armamento. Con los italianos dominando los caminos de las caravanas de Negheli en el frente de Kenya, en Gallabat en el frente del Sudán anglo-egipto, y ahora el ferrocarril, se estima que la situación militar del Negus es sumamente precaria.

(PASA a la Pág. 4.)

SEVERAS PENAS PIDE
ETIOPIA CONTRA
ITALIA



EL NEGUS



JUAN
SANTAMARIA



el héroe de la batalla de Rivas, ante cuya estatua en la ciudad de Alajuela se verificaron esta mañana los actos patrióticos con que se conmemora el aniversario de aquel importante hecho de armas.

El Negus, dispuesta a oponer desesperada resistencia al avance de los italianos

EL ESPECTRO DE HAUPTMANN

NUMEROSAS NIÑAS DE DIEZ A DOCE AÑOS HAN DEPASARECIDO ULTIMAMENTE

Se creó que tenga relación con la trata de blancas

Cualquiera que lea las noticias policíacas de los periódicos se habrá fijado que desde hace cosa de tres meses, con frecuencia se informa de la desaparición de niñas de diez, doce y catorce años. Algunas de ellas aparecen, pero de la mayoría no se vuelve a saber nunca. Persona que ha vivido fuera de Costa Rica, nos refería el caso de que en algunos países, gentes de los más bajos sentimientos se dedican a atraer chiquitas de esta edad, para terminar de criarlas, inculcándoles ideas muy avanzadas sobre la vida, indicándoles que para vivirla bien, sin necesidad de trabajar, pueden hacer lo siguiendo sus consejos, que ya puede imaginar el lector, son de lo más perversos que pueda darse.

Muy bien puede ser, que haya en el país gentes ocupándose de este escandaloso negocio, que a pesar del cuidado que ponen las autoridades para evitarlo, sigue haciéndose en perjuicio de inocentes criaturas que son seducidas con las más grandes promesas, las cuales nunca se realizan, menos cuando ya se las lleva fuera del país.

NOVEDADES, que en varias ocasiones se ha referido a este asunto, da un nuevo campanazo, para que las autoridades redoblen sus actividades a fin de terminar con este vergonzoso tráfico humano.

FUE UNA VENGANZA SINIESTRA LA QUE SELLO SUS LABIOS?

Wilentz y Condon aguardaban su confesión y el primero había dicho: "Hablará cuando lo sienten en la silla eléctrica"

UNA DUDA INQUIETANTE ABRE UN NUEVO CAPITULO EN EL CASO DEL NIÑO LINDBERGH

FORMAS ARCAICAS DE ADMINISTRACION DE JUSTICIA SON LAS QUE APARECEN EN CRISIS EN EL PROCESO HAUPTMANN

CUATRO NUEVAS INVESTIGACIONES Y DOS ACUSACIONES FORMALES EN CONTRA DE WENDEL COMO AUTOR DEL MISMO CRIMEN

(Por correo aéreo, de Trentón, exclusivo para NOVEDADES)



He aquí los personajes principales del caso Lindbergh-Hauptmann. El número tres es el verdugo Eliot; el número siete el famoso Wendel. Y en el número seis el gobernador Hoffman, jugando a la política. También aparecen el fiscal Wilentz, el abogado defensor de Hauptmann y los otros que intervinieron en el famoso caso, y que siguen interviniendo.

EL DEGUELLO COMO FINAL DEL VIA-CRUCIS DE LA VIDA

Así lo resolvió el anciano Clementino Rosales al verse pobre y sin alimentos para la lucha por la existencia

Y pasándose una filosa navaja barbera, se hizo una profunda herida en la garganta

El anciano Clementino Rosales atentó contra su vida infiriéndose una herida en la garganta, con navaja barbera, pero afortunadamente la lesión no le afectó muy hondamente y espera la ciencia poner a salvo su existencia.

El anciano se sentía fuerte a pesar de haber doblado ya la curva de los setenta años, y aun que vivía tranquilo al amparo y cariño de sus familiares, don Clementino estaba triste y hasta avergonzado por la quietud en que se le obligaba a llevar la vida.

Constantemente decía: Estoy aún fuerte: Me siento con energías y el día que me falten, ya sabré poner, de un solo tajo, remedio al mal; claro, pensaba en el suicidio.

Pero la naturaleza se reciente. No es cuestión ya de espíritu, sino que de edad, de vejez, de decrepitud, y así fué, pues, por esto, que la salud de don Clementino vino a menos y ya no es el anciano amable y complaciente, sino el hombre valetudinario, caído, vencido, discolo, agrio y malhumorado, que sin apego ya a lo espiritual de la vida, menos a lo material de él, de pronto cortó el hilo de su existencia acudiendo a aquel bárbaro procedimiento del suicidio.

¿Veía el abuelito afectado? — dice una nieta.

—Venga la navaja. — indica don Clementino pasando a su cuarto de habitación para hacerse la barba.

Llega la pequeña con la afilada hoja barbera y ofreciéndose la abienta, dicele: — Papáito a ver si queda bonito...

De súbito ante los ojos asombrados de su nieta, el viejo cae sangrando horrosamente en un diván próximo; se había inferido un horrible tajo en la garganta. Atendido con prontitud, la ciencia, repetimos, logró salvar esta vida, que, aunque decrepita, interesa a la felicidad de sus familiares, que son muchos.

UN SATIRO FALTA EL RESPETO A UNA MENOR

Contra un sujeto de apellido Villalobos se ha quejado el padre de Claudia, una menor a quien aquel fató al respeto. El padre de Claudia, una menor a quien el agente castigue severamente a Villalobos para no verse en el caso de hacerle pagar caro el gran abuso que cometió.

Por de pronto Villalobos ha sido citado, debiendo comparecer a más tardar mañana, pues si no le aplican la multa de cincuenta colones, que dudamos mucho esté dispuesto a pagar en estos tiempos tan malos.

Algún gran secreto se llevó consigo Hauptmann, que ha quedado suspendido como espada de Damócles sobre la cabeza del fiscal Wilentz, del doctor Condon y de los que con ellos colaboraron en la encarnizada gestión que sen-

UNA FORTUNA ENCONTRADA EN UNA TUMBA INDIGENA

Los objetos de oro han sido valorados en 15 mil dólares

Don Rodolfo Vallarta de David, Chiriquí, República de Panamá, estimado amigo nuestro, nos informa, por correspondencia, de esta sensacional novedad. En un cementerio indígena del sur de Cañas Gordas explotado por años descubriose un tesoro en objetos de oro labrados (indígenas) valorado en 15 mil dólares y comprado en 11 mil por un señor Arias que comercia en estos asuntos. Esa zona está en territorio costarricense y en ella abundan las huacas, ricas como algunas del litoral del Pacífico, en orfebrería indígena. Otros tesoros más valiosos se han sacado de allí por huaqueiros chiriquinos que es la única gente de esas regiones que se ocupan de tales actividades.

Nota de la Redacción. — El hombre de ciencia don Anastasio Alfaro confirma esta última apreciación del Sr. Vallarta manifestando, que efectivamente, existen en Cañas Gordas cementerios indígenas de inapreciable importancia.

tó a Bruno en la silla eléctrica. Pocos son los que creen que no hubo cómplices, muchos los que aseguran que el autor principal no pereció a las 8.47 minutos del 3 de abril de 1936. Un calorífico terror ha de haber estremecido a Wilentz y a Condon cuando se informaron de que Bruno se había ido sin confesar. Wilentz había dicho, apretando con ira sus dientes: "Hablará cuando lo sienten en la silla eléctrica". Condon había resinuado más de una vez que aguardaba la confesión. Había en la fisonomía del carpintero y metalista alemán, una expresión de venganza a la vez que de pavor cuando avanzó a sentarse casi de un salto en la silla fatal rehusando la ayuda de los guardias. Condenado por "pruebas meramente circunstanciales" sólo su confesión habría removido la duda que los más abrigaban y que irá mordiendo cada día con más angustiosa inquietud en la conciencia de Wilentz y de Condon.

Paradoja de paradojas, en el momento en que Bruno se debatía con una corriente de 2.000 voltios en el cuerpo, entre las cuerdas que lo ataban a la silla, había lo menos tres investigaciones en curso relacionadas con el caso Lindbergh y una cuarta estaba en perspectiva, la del Congreso del Estado de Nueva Jersey, solicitada por los profesores de Princeton y aceptada por el Gobernador, que exige que se haga extensiva a todo extraño episodio desde sus comienzos y ofreció nombre para que la llevaran a cabo a quien quiera que los profesores quisieran designar. El Fiscal Geahan, de Brooklyn, investiga el secuestro de Paul Wendel, que dice fué arrebatado de cerca de su hotel por unos hombres que le retuvieron once días, y lo torturaron para arrancarle las dos confesiones que luego repudió. La po-

Hepatosal

Laxante y Purgante Salino Efervescente.

Para toda afección HEPATICA como: Biliosidad, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal Aliento, etc.

"CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS"

— LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO —

Urol

(PIPERAZINA)

Eliminador enérgico del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

Lechemagna

Magnesia líquida concentrada

La mejor Leche de Magnesia, por su eficacia, consistencia y agradable al tomarla.

De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos.

NUEVOS LABORATORIOS

Badilla & Zeledón

J. C. BADILLA
Dr. en Medicina.

J. ANTONIO ZELEDON
Dr. en Farmacia.

UNA SUCURSAL EN COSTA RICA ESTABLECERA UNA PODEROSA CASA

Notas de Sociedad

El gran Baile de inauguración del "Club París" en honor del presidente honorario, don Jaime G. Bennett

LAS RECIBIDORAS



SRA DOÑA GRACE O'DONELL DE MEDAL

NOVEDADES engalana su página social de hoy con la fotografía de la distinguida señora doña Grace O'Donnell de Medal, bella dama de nuestra sociedad elegante, quien ha sido designada por el CLUB PARIS, recibidora de su gran baile de inauguración y en el cual harán los honores de la fiesta un selecto grupo de damas del mundo diplomático. Las invitaciones comenzarán a circular próximamente y el festival será dedicado al culto caballero don Jaime G. Bennett, presidente honorario del mismo centro social. Gran entusiasmo ha despertado el festival que se anuncia y que estamos seguros resultará lucidísimo.

BAILE DE ESTA NOCHE

Esta noche, en los salones de la Cigarrería de la señora María Aguilar, se efectuará una animado baile de confianza organizado por el club Juventud Progresista y para el cual se han hecho toda clase de preparativos.

LA FIESTA DE ANOCHE EN EL CLUB UNION

Con una alegría muy pocas veces vista, anoche en los aristocráticos salones del Club Unión se llevó a cabo la elegante fiesta social con la cual las amistades del caballeroso joven don Jaime Solera Bennett lo despedían, con motivo de embarcar mañana hacia los Estados Unidos de Norte América, en compañía de sus padres, los distinguidos esposos don Manuel Solera y doña Caamen

Bennett de Solera. A la media noche la animación se aumentó con un precioso carnaval y el baile finalizó lucidísimo en la madrugada de hoy. NOVEDADES despide cordiamente a la estimable familia Solera Bennett.

LA BODA NAVARRO - INSIGNARES EN COLOMBIA

En la catedral de Barranquilla, Colombia, recientemente se ha celebrado el matrimonio de la encantadora señorita Ofelia Insignares Rodríguez, vinculada con distinguidas familias de nuestra sociedad, con el ingeniero don José Antonio Navarro. NOVEDADES se complace en enviarles su más sincero saludo de felicitación, deseándoles toda clase de dichas en su apreciable hogar que han fundado.

INGLESA MANUFACTURERA

SUMINISTRARA MATERIALES DE LABRANZA AGRICOLA EN PAGOS MENSUALES, TRIMESTRALES O ANUALES

Llegó al país el representante de esa compañía señor Harmers

Mr. W. H. Harmers representante de una poderosa casa inglesa manufacturera en gran escala en toda clase de materiales de la branza agrícola y que acaba de ingresar al país, nos visita con el propósito de establecer aquí una sucursal comercial para la venta de todos esos instrumentos mecánicos, muchos motorizados, en muy liberales condiciones de créditos, esto es, a pagos mensuales, trimestrales o anuales a manera que el pequeño agricultor costarricense pueda fácilmente proveer se de ese material y maquinaria, comodamente. Como se verá, es te nuevo negocio es de utilidad para el país toda vez que está llamada a incrementar la agricultura nacional a base de procedimientos modernos de efectivos rendimientos. El Sr. Harmers es pera recibir próximamente algunas máquinas agrícolas para hacer en diferentes regiones del país exhibiciones de pruebas, sobre todo en la provincia del Guacaste cuya topografía préstase admirablemente a esos experimentos.

SE NOS PIDE ...

que digamos, — por parte de persona interesada, — que la señorita a que nos referimos en una crónica de la página dos, un día de estos y comentando la burla de que ésta había sido objeto por parte de su primo hermano, — que la joven no es menor de edad, — que jamás entre primo y prima existió relación amorosa alguna y que "el don Juan" es un magnífico joven, de intachable conducta. La petición se nos hace a base de documentos y con gusto la complacemos.

El Noticiero Relámpago

En lo que llevamos del mes en curso los Bancos han hecho liquidaciones comerciales por más de medio millón de dólares. Un record.

La flota aérea comercial de las dos empresas que trabajan en Costa Rica tiene capacidad para una movilización diaria, en fletes, de 30 toneladas.

El químico norteamericano N. R. Smith excursiona por el volcán Poás en el estudio del azufre que se produce allí, con la intención de industrializarlo.

Expertos en la confección de sombreros de pita y de palma serán traídos al país del Ecuador para que enseñen esa industria a los reclusos del Reformatorio de Varones.

Según la estadística oficial se verifican actualmente en San José más matrimonios civiles que eclesiásticos, en una proporción de un 8 por ciento. Y es que, por economía, el procedimiento está más en boga.

El promedio de costo de sostenimiento de enfermos en el Hospital de San Juan de Dios, per capita, fué en 1934 de C 1.85; en 1935 de C 2.18. Ya se verá, por este dato la proporción desmedida como encarece la vida.

En 41 años de matrimonio los esposos Crisanto Medina y Rosario Bonilla de Los Altos de San Jerónimo de Moravia, tuvieron 21 hijos y todos viven. Un record en fecundidad y... en suerte.

El promedio de ordenaciones sacerdotales en el Seminario Mayor de San José es de tres apóstoles por año. Pequeño en relación con la matrícula del Seminario Menor que es de 1800 alumnos.

Trescientos dieciocho abogados integran actualmente el Foro costarricense de los que ejercen 214; tantos hay, que pocas son ya las alcaldías que no estén regidas por esos profesionales ganando sueldos de 140 a 220 colones mensuales.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

A CIENCIA CIERTA NO SE SABE QUIEN ROBO A FALLAS LOS 300 COLONES

Sábase de un sujeto que lo acompañó al hotel huyendo luego

A la orden del juez del crimen quedaron los tres sindicados, en el robo de trescientos colones a un campesino de apellido Fallas que fue a hospedarse a una casa de huéspedes de esta capital. Aunque los sospechosos parecen condenar como autores del robo a Anze y a la González, hay la creencia y pueda que no se carezca de razón al su ponerse así, que Fallas perdió su dinero a manos de un sujeto que lo acompañó hasta dejarlo en el cuarto del hotel. También existe la hipótesis de que le fuera extraído el dinero en una de las cantinas que visitó antes de ingresar al sitio donde se cree que le fuera sacado el dinero.

La investigación y el juzgado del crimen harán declarar a algunas otras personas que pudieron darse cuenta del perso-

naje que acompañó por espacio de casi una hora a Fallas y esperan encontrar al verdadero autor del escandaloso robo.

DIO DE FUETAZOS A UN NIÑO

Ha presentado queja ante el Fadrigue Obando contra un agente de policía de menores, don flor de apellido Jiménez, quien creyéndose "papá", castigó a un niño hijo suyo nada más que porque llegó a tocarle la puerta. Como según parece, Jiménez no tenía razón para maltratar al menor, ahora resulta que tendrá que atender al llamado del agente y ya este es otro cantar, pues decía don Miguel de Cervantes que nunca segundas partes fueron buenas.

CIGARRILLOS

VICTOR



Su fama vuela

de boca en boca

Busque los cupones para el

CONCURSO DEL 17 DE MAYO DE 1936

en combinación con la Lotería Nacional

EL SOVIET apoya la ocupación

RUSIA dispuesta a participar en cualquiera

LOS SOVIETS APOYAN LA OCUPACION MILITAR TURCA DE LOS DARDANELOS

MOSCU, 18. —El comisario de relaciones exteriores, Litvinoff, informó al embajador turco ante el gobierno soviético que el gobierno ruso considera plenamente justificada la ocupación militar de los Dardanelos por el ejército turco, en vista del peligro de guerra que se vislumbra. Litvinoff agregó, que Rusia está dispuesta a participar en cualquier demostración que sea necesaria para legalizar esa ocupación ante las otras potencias.

TURQUIA INFORMA A GRECIA DE LA OCUPACION DE LOS DARDANELOS

LONDRES, 18. —Noticias autorizadas recibidas hoy con procedencia de Atenas dicen que el gobierno turco oficialmente informó al de Grecia de la ocupación de la zona desmilitarizada del Bósforo por tropas regulares del ejército.

EL PELIGRO DE GUERRA EXIGIO LA OCUPACION DE LOS DARDANELOS

ANKARA, 18. —Soldados turcos de nuevo guardan el estrecho histórico de los Dardanelos desde la mañana de hoy, en desafío abierto del tratado de Lausana, y se sabe que Mustafa Kemal Pacha decidió ocupar la zona desmilitarizada, en vista del gran peligro que existe de que estalle una guerra en Europa. Las tropas se encuentran estacionadas a lo largo de una línea de cuarentiséis millas, lo que significa que la república turca de nuevo controla el importante estrecho de tres o cuatro millas de extensión que separa el Mar Negro del Mediterráneo. Sin embargo, la situación política europea es tan precaria actualmente, que el gobierno del "Ataturk" no espera ninguna protesta formal de parte de los otros signatarios del pacto de Lausana, que estableció la zona internacional, que ayer dejó de existir.

EL NEGUS APELA PERSONALMENTE A LA LIGA

GINEBRA, 18. — En la mañana de hoy el emperador Haile Selassie se dirigió personalmente a la liga de las naciones, suplicando a las potencias para que intercedan en favor de Etiopía y que le presten su ayuda contra Italia.

DE ARMAS HAN ENTRADO A VENEZUELA ULTIMAMENTE

CARACAS, 18. — La United Press ha sabido de fuentes autorizadas, que el gobierno venezolano estima en cinco millones de bolívares el valor del contrabando que se ha introducido al país desde la muerte del general Gómez, principalmente con procedencia de Curazao. A la vez el contrabando por la frontera colombiana vía Cucutá es muy extensa, y se calcula en diez mil el número de revólveres introducidos al país clandestinamente.

SE RUMORA EL RETIRO DEL JUEZ VAN DEVANTER DE LA CORTE SUPREMA

WASHINGTON, 18. — De nuevo se habla del retiro de la corte suprema de los Estados Unidos del juez asociado, Van Devanter, basándose los rumores en el hecho que el juez ayer cumplió setenta y siete años, siendo el miembro más antiguo del supremo tribunal de la Unión Norteamericana. Sin embargo, el juez no contestó afirmativamente al ser interrogado por la United Press. "No digo que me retiro, tampoco no digo que no, cualquier cosa puede suceder", fueron sus palabras.

SANGRIENTA BATALLA

PROFUNDO SILENCIO ACERCA DE LA ABDICACION DEL NEGUS

ROMA, 18. — El ministerio de relaciones permanece en profundo silencio acerca de los rumores que el Negus está listo para abdicar a fin de permitir al príncipe de la corona que negocie una paz incondicional con el alto mando italiano en Etiopía. Al ser interrogado por el correspondiente de la United Press en la mañana de hoy, el vocero del ministerio contestó: "Nada tengo que decirles".

SERA LETRA MUERTA LA SEGURIDAD COLECTIVA DE LAS NACIONES, PREGUNTA EL NEGUS A LA LIGA

GINEBRA, 18. —En su telegrama apasionado de esta mañana el Negus dice a la Liga, que Etiopía más que nunca está dispuesta a defenderse contra los invasores, y se refiere al fracaso de todas las gestiones emprendidas por la Liga en favor de su país. "Después de un largo período de espera, Etiopía tiene el derecho de preguntar si el principio de la seguridad colectiva de las naciones no es verdaderamente letra muerta". El Negus invoca el pacto de la Liga, que impone obligaciones específicas a todos sus signatarios, y exige que las potencias tomen pasos inmediatos para terminar la invasión del territorio etíope, pues ella es contraria al pacto de la Liga, que le condena terminantemente.

LA LIGA CONOCERA EL INFORME DE MADARIAGA ESTA TARDE

GINEBRA, 18.—Los líderes de la Liga se reunieron en la mañana de hoy, solamente para confesar uno al otro que sus esfuerzos para procurar la paz en Africa habían fracasado ruidosamente, para conversar sobre la importancia de imponer nuevas sanciones contra Italia y su absoluta incapacidad de enforzar las promesas hechas por los miembros de la Liga en el pacto de protegerse uno al otro de los ataques de un tercero. El comité de los trece se reunirá esta tarde sin los representantes de Italia para escuchar y aceptar formalmente el informe de Madariaga, documento que constata que sus esfuerzos de mediación también han fracasado.

SEVERAS PENAS PIDE ETIOPIA CONTRA ITALIA

GINEBRA, 18. —El gobierno etíope envió hoy una fuerte nota a la Liga, pidiendo enérgicamente que se decreten medidas severas contra Italia. El documento está redactado en tono firme y pide a las potencias ligadas que se ejecuten al pie de la letra las condiciones del pacto de la Liga, que exigen severas medidas económicas y medidas militares contra Mussolini. El gobierno italiano también presentó varias notas ante la Liga, protestando contra las crueldades etíopes en los campos de batalla. Todas estas notas descendieron sobre Ginebra en el momento justo cuando el comité de paz de la Liga se estaba preparando para concluir sus esfuerzos infructuosos para arreglar la paz entre las dos naciones beligerantes. Esta tarde el comité será informado por su presidente que sus miembros han cumplido con las gestiones a ellos encomendadas, y que en vista de la actitud italiana su papel ha terminado. Por lo menos hasta el lunes los italianos gozarán de su victoria, y entonces se reúne el consejo de la Liga. Será él que tendrá que decidir si se le debe permitir a Italia que continúe su guerra sin cuartel y la conquista de Etiopía, o si la Liga pedirá una acción positiva para terminar con las intenciones expresadas por Mussolini.

EL PROBLEMA DE LA PRESIDENCIA DE LA CAMARA CUBANA

HABANA, 18. — La presidencia de la cámara sigue siendo el problema principal de la política cubana. En los pasillos del capitolio se dijo hoy que "su solución será coalicionista". Así se expresó el senador habanero Ambrosio Casebuena, en tanto que el nacio-

nalista de Manzanos Agustín Acosta, manifestó: "Estamos tratando de salvar a la coalición en artículo mortis". El candidato nacionalista a la presidencia de la Cámara, Miguel Suárez Fernández, dice que "no se trata solo de una lucha por un cargo, como a primera vista pudiera creerse, sino de una lucha por los principios que defiende el pueblo cubano".

UNA ORDEN QUE HABLA POR NOSOTROS

~ 100 ~

Cocinas Eléctricas "INCA"

PEDIDAS A ESTOS TALLERES POR UNA CASA EXTRANJERA PARA SU EXPORTACION, DEMUESTRAN CLARAMENTE LA SUPERIORIDAD DE NUESTRAS COCINAS

Antes de comprar su cocina visite nuestros talleres, vea la cocina "Inca" y usted la elegirá:

POR SUS MAGNIFICAS CONDICIONES
POR SU ELEGANTE PRESENTACION
POR LAS FACILIDADES DE PAGO y
POR SU BAJO PRECIO.

Este taller se encarga de toda clase de trabajos eléctricos: ejecución de planos e instalación de plantas eléctricas — Instalaciones de servicios eléctricos dentro y fuera de la ciudad. — Reparación de Cocinas, Planchas, Motores, Máquinas registradoras, Máquinas de Calcular y Máquinas de Escribir.

Las cocinas eléctricas INCA se fabrican en los talleres Mangel Suc. 50 vs. al Oeste del Teatro Palace. — Visite hoy mismo la Fábrica de cocinas eléctricas INCA atendida por verdaderos técnicos

ARIAS Y CORDOBA

Propietarios

Teléfono 3129

—:—

Ap. de correos 1111

Nuestro lema es: EFICIENCIA RAPIDEZ y HONORABILIDAD

EL TEMPORAL. EPISODIO 14

UNO DE LOS MARINOS SE BURLO DE JUAN, Y ÉSTE LE LARGÓ UN GOLPE A LA MANDÍBULA.



A BORDO DEL "NEPTUNO" CATALINA HABLABA CON SU MAMÁ ACERCA DE MALATESTA.

ME PERSIGUE POR TODO EL BARCO - ME ESTÁ VOLVIENDO LOCA

BUENO, DEBERÍAS MÁS CORRER ES EL A DE T



Acción militar de LOS DARDANELOS

Acción tendiente a legalizar esa OCUPACION

se desarrolla en...

EL NEGUS ESTA DISPUESTO A Oponer UNA RESISTENCIA DESESPERADA A LOS INVASORES

ADDIS ABABA, 18. — Altos funcionarios del gobierno insistieron esta mañana que el emperador Haile Selassie no ha muerto, aunque no se le ha visto en público durante las últimas dos semanas. Es cierto que su paradero para muchos es un misterio, pero no para sus más íntimos ayudantes. Otros informes decían que el Negus estaba dispuesto a abdicar, y que el príncipe de la corona ascendería al trono como un monarca muñeco bajo el control de los italianos. Estos rumores aparecieron hasta en los periódicos norteamericanos en la mañana de hoy, pero el gobierno etíope los negó terminantemente. Los funcionarios dijeron que todo eso no era nada más que propaganda italiana, pues el emperador se mantiene en contacto constante con el gobierno y no tiene la menor intención de abdicar. La verdad es, que el emperador está listo para enfrentarse resueltamente a las huestes invasoras en el momento que sus ejércitos emprenden su marcha sobre Addis Ababa. El joven príncipe de la corona, Asfao Wosan, se encuentra escondido en las montañas al suroeste de Dessie, a pesar de que los informes italianos dicen que el príncipe está en Djibouti, capital de la Somalia francesa.

ADOPTADO EL INFORME DE MADARIAGA POR LOS TRECE

GINEBRA, 18. —El comité de los trece adoptó el informe rendido por Salvador de Madariaga, acción que concluyó definitivamente con los esfuerzos del comité para lograr la paz en Etiopía. Por primera vez el informe de Madariaga reveló que el investigador pedía que las negociaciones de paz deben reconocer de hecho las conquistas realizadas por Italia en su campaña en Abisinia. El informe dice además que no se necesitaba más que una hora de conversación entre el presidente del comité, el secretario general de la Liga y los respectivos representantes de Italia y Etiopía para poner en claro que las negociaciones no podían llevarse a cabo en el espíritu del pacto de la Liga de Naciones.

ARREGLADA LA HUELGA DE LOS CHOFERES EN AKRON

AKRON, Ohio, 18. — Por primera vez desde hace una semana, los carros de alquiler están estacionados en sus lugares acostumbrados desde que los choferes salieron en huelga justamente hace una semana. Ellos piden un sueldo mínimo de dieciséis dólares cincuenta centavos semanal, y anoche se efectuó un compromiso entre los huelguistas y las compañías propietarias de los carros, ofreciendo éstas pagar a los choferes quince dólares semanales a los huelguistas durante los próximos treinta días, mientras se somete la cuestión de los sueldos a un arbitramento. Los choferes aceptaron y comenzaron a trabajar en la madrugada.

UN SENSACIONAL CASO DE SECUESTRO DENTRO DE UNA PRISION

ATENAS, 18. — El más sensacional secuestro que recuerda la policía griega se ha registrado en la propia prisión central de Atenas, cuando un condenado a prisión perpetua, logró atraer a su celda al diputado Anastaxious, amenazándolo luego con un revólver y durante dieciséis horas le ha tenido encerrado en la mis-

ma celda, exigiéndole que firme su indulto. Los guardias no se atreven a forzar la puerta de la celda por temor de que los mate. Las autoridades de la prisión han consultado el caso al gabinete, para que resuelva las medidas que deban tomarse.

PROHIBESE EL EXPENDIO DE ALCOHOL EN VENEZUELA DURANTE TRES DIAS

CARACAS, 18. — Con motivo de la reunión del congreso y la elección de presidente de la república se ha prohibido el expendio de alcohol durante tres días.

INMIGRACION EUROPEA PARA LOS PAISES PANAMERICANOS

BUENOS AIRES, 18. — El ministerio de relaciones hoy publicó un nuevo proyecto para ser sometido al estudio de la conferencia panamericana de paz próximamente, con referencia a la inmigración. El proyecto reconiende que todos los miembros de la Unión Panamericana estudien e investiguen su capacidad para recibir dentro de su territorio inmigrantes con el propósito de formar una base para la celebración de tratados de colonización entre los gobiernos americanos y europeos.

NORMAN THOMAS CONTROLA EL SOCIALISMO EN NUEVA YORK

BUFALO, 18. — Norman Thomas, socialista de la extrema izquierda y en distintas ocasiones candidato presidencial del partido socialista de los Estados Unidos, obtuvo de nuevo el control del partido en el estado de Nueva York, al ser electo presidente interino del comité del estado su amigo Max Nelson. La victoria de éste fué escasa, pues su oponente, August Claessens, miembro de la "vieja guardia" del partido, recibió cincuenta y tres votos contra los cincuenta y cinco de Nelson.

TERMINO LA HUELGA GENERAL EN MADRID SIN INCIDENTES

MADRID, 18. — La huelga general pacífica terminó a las seis de la madrugada de hoy, y de nuevo los tranvías y carros de alquiler están circulando por todos ambientes de esta capital. Las condiciones han vuelto a la normalidad en todas partes y a trabajar es la orden del día. La huelga tan repentina como completa causó gran nerviosidad ayer, pero la acción decisiva del gobierno al disolver todas las organizaciones parlamentarias fascistas calmó a las masas. Se considera probable que las Cortes hoy declaren una sesión extraordinaria a fin de permitir a los diputados a que participen en la campaña eleccionaria.

OTORGAMIENTO DE UN PREMIO

MADRID, 18. — El premio Pi-

quier a la mejor obra teatral de 1935 ha sido otorgado a Juan Ignacio Luca de Tena, miembro de la Academia Española, por su obra "Quién soy yo".



QUIEN PAGARA SU SALARIO A LA EDAD DE 60 AÑOS?

UNA POLIZA DE "VIDA" PUEDE RESOLVER ESTE SERIO PROBLEMA

PIDA INFORMES AL BANCO NACIONAL DE SEGUROS



"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un

SERVICIO Cablegrafico

SE FUNDARA LA CASA DE FRANCIA

Un grupo de ciudadanos franceses residentes en esta capital ha iniciado un movimiento para crear la Maison de France en esta ciudad. Entre los más interesados en la fundación de este centro está Monsieur Pierre Ducouron.

La idea cuenta además con la cooperación de muchos de nuestros intelectuales agrupados hoy bajo la égida del Comité France Amerique, que reanudará sus labores posiblemente al semana entrante con una conferencia del licenciado don Alejandro Alvarado Quirós que versará sobre la "Vida y obra de Paul Bourget".

NO LE CABE RESPONSABILIDAD AL ESTADO EN EL LEVANTAMIENTO DE TITULOS SUPLETORIOS

SU INTERVENCION ESTA MARCADA POR LAS LEYES Y LAS IRREGULARIDADES QUE SE PRODUZCAN DEBEN SER COBRADAS A LOS POSEEDORES DE LOS TITULOS

La sala primera de apelaciones se pronuncia sobre un interesante negocio

La sala primera de apelaciones con vista de la prueba aportada, resolvió anular las inscripciones 1, 2 y 3 hechas en el Partido de Cartago, al tomo 978; los demandados deben restituir el lote, pagar su uso y aprovechamiento; los compradores del terreno, como poseedores de buena fe, deben recibir de la sucesión propietaria el valor de las mejoras introducidas en el terreno teniendo derecho a la retención hasta tanto no se haga por medio de peritos el avalúo de esas mejoras.

El punto interesante es el de que la demanda establecida contra el estado no se aceptó; no le cabe responsabilidad alguna al estado en el levantamiento de títulos supletorios.

DANIEL DIAZ, DE ZAPOTE, OBTUVO LA PRECIOSA IMAGEN DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES RIFADA POR "ECO CATOLICO"

El lunes pasado se efectuó la rifa de una preciosa imagen de Nuestra Señora de los Angeles llevada a cabo por el Eco Católico, revista dominical que dirige el Pbro. Dr. don Carlos Borge, con el número 112, de la serie 20 la obtuvo el señor Daniel Díaz, vecino de Zapote y persona de muy humilde condición, a quien naturalmente, este golpe de suerte ha agradado en sumo grado.

La valiosa imagen es una obra de arte hecha por los hermanos Valle, de la ciudad de Cartago y había sido rifada antes por los Padres Capuchinos de aquella ciudad, habiéndola adquirido el Eco Católico para obsequiarla entre sus lectores. Su costo es de dos mil colones.

En nuestra anterior edición publicamos la fotografía del Pbro. Borge haciendo entrega de la imagen al favorecido.

CELMIA HATS

Anuncia que ha recibido un nuevo surtido de sombreros directamente de New York a precios que no admiten competencia en elegancia y calidad

SALON DE EXHIBICION

100 varas al Norte del Hotel Costa Rica
Celmira de Saborio

A 44 CENTIMOS EL KILO, EN PIE, SE COTIZA EL GANADO DE DESTACE

El negocio está resultando muy bueno para los engordadores

LIMITADAS SON LAS EXISTENCIAS DE RESES DE IMPORTACION

A 44 céntimos el kilo, en pie, cotizase actualmente el ganado de destace y puesto que los novillos pesan, de ordinario, 440 kilos, alcanzan, pues, un valor de ₡ 193.60. Admirable este negocio para los engordadores. Este ganado, flaco, cuesta en los corrales de las fincas en Nicaragua, 13.50 céntimo por libra que a un tipo promedio de cambio del 420 % son ₡ 56.70.

A este precio principal hay que sumar estos gastos: impuesto de importación, ₡ 40.00; arreo hasta el Guanacaste, ₡ 12.00, que en total hacen ₡ 108.70.

Engorda en 9 a 10 meses y

vendido a 44 céntimos kilo en pie, saca por él el repastador ₡ 193.60 quedándole de utilidad ₡ 84.90. A base de tan infima aplicación de capital, no hay actualmente negocio en el país ni más seguro ni más productivo que éste.

Ganado "coriente" (novillo chico, bueyes y vacas viejas) hay bastante en el país; no así reses de importación engordadas en los hatos guanacastecos; las existencias de este ganado son limitadas y de ahí los magníficos precios que alcanza.

el mundo de los deportes

LA GIMNASTICA Y EL VESUBIO JUGARAN EL MARTES

Se batirán en el "Mauro Fernández"

Existe gran entusiasmo por presenciar este interesante encuentro

Como lo anunció NOVEDADES exclusivamente uno de estos días, el domingo llegará a esta capital el cuadro basquetbolista "Vesubio" campeón de Limón. Dijimos en esa ocasión que este cuadro venía a verificar varios juegos contra equipos de aquí y de provincias. En efecto, el martes entrante en el campo de la escuela "Mauro Fernández" se verificará el primer juego de ese cuadro contra el primer equipo de la Gim-

nástica. Hora de cita será a las 7 de la noche y se cobrará un valor de 25 céntimos por persona y 10 céntimos para los niños. A no dudarlo, este juego llevará a la cancha del "Mauro" gran cantidad de aficionados. Ya que el equipo visitante viene precedido de gran fama y por contar la Gimnástica hoy día, un magnífico cuadro. Informaremos del resultado de este encuentro.

El juego ha despertado gran entusiasmo entre la afición "gimnástica".

En cambio los grandulones de la primera rumberán solos el tres de mayo a San Pedro de Poás para pelearse con los de allá

La primera de "La Libertad" el día tres de mayo, con ocasión de celebrarse en San Pedro de Poás la fecha del aniversario de haberse declarado Cantón y la inauguración de su carretera rumberá a ese lugar. Se batirá con el equipo local. Por supuesto que por el hecho de ser ya mayores y no necesitar quien los cuide, irán solos, atentos al gesto serio de Manolo, que con solo verlo infunde pavor y a los brazos de acero de Jones. Se les prepara un magnífico agasajo. El reportero deportivo pueda que vaya a tratar de lograr algo, ya que el banquete va a estar espléndido.

La Chiquitina Libertad se las dará el próximo domingo con el Centro Social San Bosco

El domingo entrante, mañana, el equipo minúsculo libertado, la tercera, se batirá contra "El Centro Social San Bosco". Las personas mayores, simpatizadoras de ambos cuadros, estarán presentes por si algo les ocurre a sus niños y para evitar, que estos, siguiendo el ejemplo de las personas mayores, puedan acalorarse y arañarse. El

AL MARGEN del CABLE

El mundo entero ha contemplado con éxtasis de imbécil, la agitada intriga diplomática de las grandes naciones en pro de conquistas territoriales en daño de naciones débiles, incapacitadas para defenderse de sus poderosos agresores. La acción de la Liga, la entidad en que se habían puesto los ojos, creyéndose en ella para la solución de los conflictos bélicos, ha sido un triste y célebre mito y hemos visto con amargura su incapacidad para ello. Los últimos conflictos, incubados en el propio seno de la Liga, han servido para pregonar ante el mundo este ruidoso fracaso. Es lógico, que con ello, las naciones pequeñas no vean en ésta, un seguro respaldo a sus problemas de fuerza mayor y que con el tiempo, ellas traten de llegar a una solución en sus desavenencias, sin incluir para ello, los oficios de la Liga.

Hoy nos trae el cable de felicitación que Avcnol ha transmitido a los Presidentes de Santo Domingo y Haití. — motivada por el arreglo pacífico que ambos gobernantes han efectuado en la disputa de límites de estos dos países vecinos. Y en verdad, Trujillo y Vicent, apartándose de su personalidad política, — han dado al mundo, con tal gesto, una lección altísima de civismo, de mutua comprensión entre dos pueblos hermanos. Los personeros de países como el nuestro, pequeños y débiles, — antes de atenerse a los interesados servicios de naciones poderosas, debieran sacrificar vanidades y prejuicios tontos y tratar de arreglar sus problemas de la manera más llana, como lo hacen dos gaminés, que ante el temor de una reprimenda de un mayor, se consuelan mutuamente después de una reyerta. Es por ello, que ante el acuerdo tomado por Trujillo y Vicent, deberíamos sentirnos satisfechos, ya que el encierra una sabia y bien entendida comprensión en la política de dos pueblos débiles y hermanos, que en un momento aciago, tuvieron su disputa por más o menos tierra. Que se abandonen esas políticas interesadas y se llegue a un acuerdo que no sacrifique ni ruborice a ninguno de los países contendientes, debe ser el lema que éstas pequeñas naciones sustenten. Tomen nuestros políticos este ejemplo y traten de emitirlo en nuestra disputa con Panamá. Así tal vez ellos ganen y nosotros también.

Existe gran entusiasmo por el juego de mañana en el Stadium

Como se ha venido anunciando, mañana en el Stadium se batirán los "cocos" futboleros Libertad-Heradiano. La contienda será magnífica y llevará gran cantidad de fanáticos a verla. El juego será a las diez horas. Ambos cuadros se presen-

tarán con sus titulares y para satisfacción del público, diremos: que se han entrenado como Dios manda. Si lo dudáis, querido lector, veje mañana a la cancha cerrada de la Sabana y lo podréis comprobar.

LA CANDIDATURA DEL GENERAL SOMOZA SERA PROCLAMADA EL DOMINGO EN EL DEPARTAMENTO DE GRANADA

Una gran manifestación popular con tal motivo

Granada, 17. (Especial para NOVEDADES). La candidatura presidencial del jefe director de la Guardia Nacional, general Somoza, será proclamada el domingo en este departa-

mento. Se llevan a cabo los preparativos necesarios a efecto de que la manifestación popular que tendrá lugar con este motivo agrupe la mayor cantidad de ciudadanos.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito
100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Teléfono 2439

Gerente

La señorita María Cristina Dobles Solórzano ha sido nombrada jefe de Inspectoras en el Colegio de Señoritas

Fué llevada a este puesto por su magnífica labor anterior

La señorita María Cristina Dobles Solórzano, Inspectoras en el Colegio Superior de Señoritas ha sido elevada al puesto de Inspectoras Jefe. Se debe este ascenso a la labor muy meritoria

que esta distinguida señorita ha desplegado en sus anteriores funciones, ya que su dedicación al cargo que ha desempeñado, ha sido señalado como muy competente. La felicitamos cariñosamente.

R. A. S.

IMPORTANTES INVESTIGACIONES ARQUEOLOGICAS SE HARAN EN COSTA RICA

VIENE AL PAIS EL NOTABLE ARQUEOLOGO PROF. GUSTAVO STROMWICK

Se encuentra en Honduras por cuenta de la Dotación Carnegie

TAMBIEN VIENE OTRO DELEGADO DE LOS CENTROS DE ESTUDIOS INTERNACIONALES DE ESA ASOCIACION

La Dotación Carnegie ha informado que dentro de poco tiempo emprenderá viaje hacia Costa Rica el célebre arqueólogo profesor Gustavo Stromwick, quien en la actualidad se encuentra en la república de Honduras efectuando trabajos de investigación tendientes a probar su tesis de que estos pueblos itzmicos estuvieron en épocas pretéritas confederados.

Según la tesis sostenida por el eminente profesor, los aborígenes de Centro América estuvieron por muchos siglos formando una confederación cuyos dominios se extendían hasta más al norte de la meseta del Anahuac.

Las excavaciones que ha realizado el profesor Stromwick en Guatemala y las que en la actualidad realiza en Honduras parece que arrojan suficiente luz y yudarán en mucho a confirmar su hipótesis. Su viaje de investigación a nuestra patria será, como lo dijimos antes, dentro de pocos meses y permanecerá en el país todo el tiempo que crea necesario, para continuar luego hacia Nicaragua.

Como se ve, la visita del eminente arqueólogo tiene gran importancia desde el punto de vista histórico y científico, ya que él ayudará a probar una tesis que ha venido sosteniendo sobre el pasado de nuestros pueblos, hipótesis que ha sido objeto de discusiones en más de una ocasión por las autoridades más reputadas en ciencias arqueológicas del continente.

También hemos sido enterados que dentro de pocos meses arribará un comisionado de la Dotación Carnegie con el fin de visitar los centros de estudios internacionales que vienen funcionando con todo éxito tanto en Costa Rica como en casi

todas las naciones latinoamericanas. A su debido tiempo la división interamericana de esa poderosa organización cultural informará la fecha exacta de la llegada de su delegado, quien actualmente se encuentra en Jirra por la nación mexicana.

FUNDAMENTAL REORGANIZACION De La Oficina TECNICA del TRABAJO

Como lo adelantó LA TRIBUNA, la jefatura técnica de esa oficina será ocupada por don Ricardo Toledo

LA REORGANIZACION TIENDE A QUE LA OFICINA SEA DE MAYOR UTILIDAD PARA EL GOBIERNO Y PARA EL PAIS

El presidente electo Señor Cortés ha ofrecido al Señor Toledo la posición de oficial mayor de la jefatura técnica del trabajo que actualmente desempeña el señor Zayas Bazán y sabemos que el futuro mandatario reorganizará fundamentalmente los servicios de ese centro para hacerlos de una utilidad más práctica para

el gobierno y el país, principiando por dar autonomía a ese departamento que hasta hoy ha dependido del ministerio de trabajo, carta adscrita a la de gobernación y al que, relativamente poca atención se le ha puesto, de parlamento llamado como está, repletos, a ofrecer a la estadística oficial una labor de excepcional

importancia pública. El señor Toledo está muy satisfecho con la distinción de que le hace objeto el señor Cortés y promete llenar a completa satisfacción su cometido colocando esa oficina a la altura necesaria y precisa de los servicios más modernos en la materia. Que así sea.

C A T I R E S

A C 2.000

Por semana

EN EL

"CICLO CLUB"

Ap. 323 - TOME SU ACCION HOY MISMO - Tel. 2888

EL ESPECTRO DE HAUPTMANN...

(VIENE de la pág. 2) — Hecla de Nueva Jersey tiene enjuiciado por perjurio e investiga a Heimer, el hombre que declaró en Flemington que había visto a Bruno no lejos de la casa de Lindbergh a la hora en que efectuó el rapto. Los "G. Men" del departamento de justicia de Washington, investigan a Ellis Parker, el Sherlock Holmes que nunca se ha equivocado aún en sus actividades detectivescas y que dirigió toda la maniobra para entorpecer la ejecución de Bruno que, él está seguro, no es el culpable principal del crimen.

Más extraño aún; en el momento en que Bruno iba a comparecer ante el Supremo Hacedor había otro hombre oficial y formalmente acusado del delito que él purgaba. El oficial Kirkham de la policía del Condado de Mercer había entregado a Paul Wendel en la cárcel, acusado de haber "con premeditación y alevosía causado la muerte de Charles Augustus Lindbergh Jr." Cierta de Kirkham, por una distracción, se quedó con el formulario de acusación en poder de la justicia. Además el bolsillo, pero ahí está ahora, la mujer de Hauptmann formuló ante autoridad competente en la tarde del día de la ejecución, acusación formal en contra de Paul Wendel por el mismo delito por el cual estaba condenado su marido.

Se ha dicho que quien insinuó mann fué el propio Wilentz. El Fiscal y Lloyd Fisher, el abogado está, paso de la señora de Hauptmann, a pesar de la "viva" (Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional)

do por meses, son íntimos amigos. Se llaman Dave y Lloyd. Fisher fué a verlo horas antes de la ejecución; le imploraba que colaborara en la postergación. "¿Pero sobre qué base?, le preguntó Wilentz". "Sobre la base de que hay otro acusado", le respondió. "¿Pero quién lo ha acusado a la justicia?", insistió Wilentz. Fisher comprendió la insinuación y salió disparado a hacer que la señora Hauptmann formulara la acusación. Alguien ha querido ver en este gesto de Wilentz una indicación de que la muerte de Hauptmann empezaba a gravitar ya sobre su conciencia.

El proceso Lindbergh ha mostrado y caricaturado la tragedia de un gran pueblo estrechado en la camisa de fuerza de una organización institucional que resienta por todos los costados. Lo que le ocurre en su administración de justicia está ocurriendo a los Estados Unidos en el terreno económico, en el social y en el político. Es el conservatismo democrático que estalla bajo la presión de nuevas circunstancias.

El tragi-comedia de Trenton tiene sus raíces en el afán libertario de gobierno por el pueblo y "justicia por sus iguales" que las piró la organización del Estado. Ese Gran Jurado que a última hora tomó a su cargo la investigación del caso Lindbergh sobre la base de la confesión luego repudiada de Paul Wendel, arranca de la vieja Inglaterra, de la época en que los nobles y el pueblo inglés luchaban por asegurar sus libertades en contra de la omni-

bra un juez, se componen de 23 ciudadanos, "los iguales"; pero una vez designado no hay autoridad alguna que pueda controlarlo, ni el juez que los designa, ni tribunales superiores, ni fiscales ni gobernadores pueden con él. El espectáculo de ese Gran Jurado de Trenton que por 48 horas se dedica de justicia, autoridades y policías, que llaman a declarar a sus estrados al Gobernador y al Procurador General del Estado, que convoca a los expertos y testigos del proceso de Flemington, que se hace llevar la escalera polvorienta por donde alguien subió a su cuartel al niño Lindbergh, abrió el camino del calvario de Hauptmann, todo

ese maremagnum en una administración de justicia normal, tiene su explicación. Hay que ir a buscar en la época de los Caballeros de la Tabla Redonda. Lo patético está en que ese pueblo inmenso, todavía no puede darse cuenta de que no son ya los tiempos del Rey Arturo. Una voz de protesta se levantaría si alguien, ante la evidencia grotesca, propusiera su abolición. De la misma manera que se protesta cuando Roosevelt quiere saltar sobre la autonomía y libertades de los Estados para dar al país una organización económica racional que no molgare los fineros recursos nacionales.

Gran número de niños venden las tarjetas que les extiende el Patronato para que concurren al Refectorio infantil

Ha sido descubierta una trata descubierta de los niños que concurren al refectorio infantil a quienes les extiende las respectivas tarjetas el Patronato nacional de la infancia.

Parece que a menudo se presentan al Patronato niños llorando porque se les ha perdido la tarjeta y desde luego solicitan una nueva.

Pero resulta que no suceden tales pérdidas de tan fundados tales papeles sino que los niños los venden a otros interesados. Esta mañana se presentaron varios chicos, asegurando haberseles extraviado sus tarjetas; más por observaciones hechas por algunas autoridades, se logró comprobar que las habían vendido. Desde luego el Patronato ha tomado medidas tendientes a evitar hasta donde sea posible esta clase de fraude que cometen sus protegidos entre las medidas adoptadas está la de privarlos por uno o más días de la asistencia que les proporciona.

DESPUES DE MAYO CONTINUARAN LAS ACTIVIDADES PARA LA CONSTRUCCION DEL HOSPITAL DE NIÑOS

Una tregua a las actividades para establecer el hospital para niños en a sus gestiones el dinamico y bien inspirado doctor Facio. El mismo lamenta el caso, porque sus deseos fueran tener ya construido el edificio sede de ese centro benéfico, pero circunstancias imponen: como estas, la suscripción para realizar la portentosa obra apenas alcanza a unos cien mil colones, y un millón, por lo menos, precisa para coronarla con éxito, y como en esta iniciativa ha de entrar de

te el apoyo del gobierno, el doctor Facio resérvase continuar sus actividades para después de mayo ximo para conocer, en el asunto, lubricidad, sin lo cual él no puede la política de la Secretaría de Sa seguir adelante en sus gestiones. El país ha correspondido a su hermosa y loable iniciativa y de esto el doctor Facio está complacido para llevar a efecto proyecto de cido pero como esto no basta tanto aliento, preciso ha sido a ese distinguido galeno hacer este "compás de espera" para continuar luego en su empeño con más amplos entusiasmos.

CIEN MIL RACIMOS DE BANANOS, PROMEDIO MENSUAL DE LA PRODUCCION DEL PACIFICO

LOS EXPERTOS DE LA UNIDAD ESPERAN QUE PARA FINES DE ESTE AÑO ESA SERA LA PRODUCCION

Parece que los directores de la compañía en Boston acceden a los propósitos de ampliar los créditos por adelantos a los productores

SON PARA INTENSIFICAR EN LO QUE MAS SE PUEDA LAS SIEMBRAS DE BANANO EN EL LITORAL SUR DEL PACIFICO

Aunque en las oficinas de la United Fruit se hace reserva en el asunto, parece ser que los directores de la compañía en Boston acceden de buena gana a los propósitos del representante de la misma en Costa Rica, Mr. Chitenden para ampliar créditos por adelantos a agricultores a fin de intensificar en lo más que se pueda las siembras de banano en el litoral sureño del Pacífico y esto es tan importante para el país como que de otra manera difícilmente se podría obtener un rápido desarrollo de la rica industria en aquel litoral, así por escasez notable de capital costarricense para esa clase de negocios agrícolas como por la necesaria cooperación de la compañía en lo que respecta a la par-

te mecánica, dijéramos, de esas actividades, por lo que cuesta hacer puentes, construir ramales ferroviarios, canalizar esteros, etc., obras que imponen la aplicación de mucho dinero con el que no cuenta el país recrudesciendo esta situación el abstencionismo del capital bancario para esta clase de empresas, que es absoluto. Con las siembras de bananos hechas, las que hace y hará la United en sus extensas tierras en el Pacífico, los expertos de la compañía esperan para fines del año en curso una producción de unos 100 mil racimos de bananos mensuales que ya sería mucho obtener en referencia a la labor realizada del primero de año a esta parte.

LOS BOLSINISTAS OBTUVIERON LAS ACCIONES REMATADAS AYER EN EL JUZGADO PRIMERO

Se unieron obteniéndolas así por su base

FUERON VENDIDAS POR MAS ALTO PRECIO QUE EL QUE APARECE EN EL AVALUO

En el momento en que se iba a rematar las acciones del Banco de Costa Rica, pertenecientes a la sucesión de don Pedro Falsimagne, se reunieron ante la puerta del juzgado primero todos los bolsinistas que primeramente fueron llegando aisladamente para cada uno hacer su negocio por separado pero comprendiendo que si actuaban de esta forma y llevando cada uno la ambición de hacer el negocio para sí mismo, lo que en realidad harían era perjudicarse, acordaron unirse y hacer la postura un solo bolsinista en nombre de todos, como en realidad lo hicieron, consiguiendo así sacar las acciones por su base que era de 1.900 colones.

Las acciones le fueron adjudicadas a don Luis Martínez quien

depositó el importe de ellas.

Cabe recordar aquí que el número de acciones dejadas por el señor Falsimagne ascendía a noventa; así es que el número de las rematadas es una mínima cantidad. También tiene importancia el dato de que según el avalúo presentado por los peritos, valoraron las acciones en 1.800 colones cada una.

FALLECIMIENTO DEL COMPOSITOR RESPIGHI

ROMA, 18. — El notable compositor Ottorino Respighi, falleció hoy aquí, a la edad de cincuenta y seis años, a causa de una enfermedad cardíaca.

Tienda "La Mascota" EN BARATILLO

Encajes para ropa interior — Encajes de seda de 1 yarda — Lociones — Talco y estuches de perfumería.

Crespón de seda — Rayones de seda estampados — Tafetanes escoceses — Baronett.

Tafetalinas — Lanas para abrigos — Fulares — Batistas — Etamines — Poplines finos para camisas de hombre.

Género para pijamas — Franelas — Tela para paños — Géneros para mantel — Portamonedas para señora y Medias de Seda.

HAGANOS UNA VISITA Y APROVECHE LA OCASION

HOFMAN & SHEJTEL

SOLO EN LA JUVENTUD DEBEMOS CONFIAR; SOLO DE ESTA HEMOS DE ESPERAR

En amigable plática García Monge nos habla de su viaje a Venezuela, del nuevo ministro de educación de ese país y nos hace otras importantes observaciones

El Maestro García Monge conversaba con varios amigos, en ese recinto acogedor para todas las manifestaciones del intelecto que es su despacho en la Biblioteca Nacional. La palabra del Director de "Repertorio Americano" salía con la fluidez de la nota e iba a sembrar inquietudes en el ánimo de quienes lo oíamos. Y como don Joaquín sabe como pocos cultivar la amistad en el diálogo, que decía Eugenio D'Ors, iba con sus palabras dejando la enseñanza y la observación aguda. Preguntado que fué por nosotros el señor García Monge sobre la proposición que hace un tiempo le formulara el gobierno venezolano para que fuera a ejercer el profesorado en las escuelas normales de ese país, díjonos lo siguiente:

—En esto de mi viaje estoy dispuesto a esperar. Espero mejores informes y un afianzamiento definitivo, que no dudo lo habrá,

MERCADO DE ABASTOS

Las cotizaciones de hoy

Cotizaciones de hoy, al por mayor, de 22 a 27 colones quintal, escaseando las clases finas, con perspectivas de alza.

Frijoles, a 114 colones fanega, precio record en los tres últimos años.

Maíz, subió 3 puntos; está a 84 colones fanega; llega de Cartago únicamente.

Café, tercerillas, han bajado, ofreciéndose las superiores a 40 colones.

Tabaco, pa'mareño, hasta 128 colones; general, hasta 60 colones; los de clases inferiores a 40 colones.

Manteca, alcanza precios prohibitivos; 130 colones quintal. Azúcar bajo a 14.50 colones, primeras.

Cebollas, hasta a 20 colones y la sal subió un punto quedando a 6.50 colones.

En general, todos los artículos comestibles suben de precio, pero los jornales, salarios y sueldos son exactamente los mismos, complicándose, en consecuencia, el

en las instituciones venezolanas, tras de la conmoción causada por la caída del General Gómez. Por cierto motivo de regocijo ha sido para mí la noticia del nombramiento del nuevo ministro de Educación Pública de esa nación hermana. Paréceme que en mejores manos no pueden estar las riendas de ese departamento de vital importancia en la vida de pueblos que como el venezolano, ha dejado las tinieblas de la dictadura para encaminarse por los senderos robustos de la libertad. El nuevo ministro es joven, de energía y tengo confianza en el éxito de sus gestiones ministeriales. Sólo en la juventud debemos confiar. Les he dicho que con respecto a mi viaje, prefiero esperar y no en vano lo hago. Ya ven cómo van cambiando las cosas favorablemente en ese pedazo de América que ayer expulsaba a los hombres de conciencia libre y ahora se esfuerza por congregarse bajo su bandera a los propios y a los de afuera, como si quisiera convertir su pabellón en la égida continental.

Y la conversación siguió esp-

gando en varios temas, recayendo por último en el de la lectura:

—Aquí nos ufamamos demasiado de nuestra cultura. Se dice que nuestras gentes leen bastante. Pero a más de ser cierto aquello de que no nutre lo que se come sino lo que se digiere, existe algo más: y es que en realidad aquí no se lee. Por ahí he oído decir muy a menudo que los lectores de determinado periódico van subiendo de número y que esto es ya un índice apreciable de la inquietud de nuestras gentes. Pero la verdad es que aquí se leen ciertos artículos porque en ellos se le da "duro al gobierno" como ya alguien lo observó. Más parece que la mentalidad del tico está más hecha al "choteo" que a la crítica constructiva. Más a lo frívolo que a lo de resonancia. En esto de leer y leer bien, resta mucho que hacer.

Y siguió rondando la conversación por otros temas. Los minutos fueron hilvanando para formar las horas. El redactor se vino a reconstruir las palabras del Maestro.

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

HOY SABADO 18 DE ABRIL HOY

A LAS 3, 7 y 8.30 p. m.

Sensacional y emocionante estreno PARAMOUNT de **AVENTURAS DE VAQUEROS**—Las luchas terribles en el lejano Oeste por el honor y la verdad! Dean JAGGER, Gail PATRICK, Larry "BUSTER" GRABBE, Monte BLUE y RAMOND HATTON, en la sensacional película titulada

EL NOMADA DEL DESIERTO :-

(Aventuras) ;Emociones! ;Romance! ;Interés!
ENTRADA CINCUENTA céntimos

MAÑANA DOMINGO

A LA 1 p. m.—FABULAS A COLORES — Entrada 50 cts.

POR LA NOCHE A LAS 8.30 p. m.—

ROMANTICO Y FORMIDABLE ESTRENO "FOX"

LA SERENATA DE AMOR DE SCHUBERT

SUBLIME COMO EL BESO DE LA NOVIA!
INTENSA COMO LA PROPIA VIDA!

Próximo Domingo 26 de Abril: LOS MISERABLES

SABADO 18 de ABRIL 1936 — (Aprobado por la censura)

HOY en el PALACE

A las 2.30 — A las 4 — A las 7 — A las 8.45

Lloyd Nolan, Walter Connolly, Peggy Conklin en:

CONDENA REDENTORA (One way ticket)

ENTRADA General: PLATEA o BALCON 50 céntimos

HOY en el VARIEDADES

A las 3—A las 7 y a las 8.30 Harry CAREY y el caballo

APACHE, en la apasionante Serie:

EL CABALLO INFERNAL

Exito Inmenso! —:— ENTRADA 50 céntimos

HOY en el AMERICA

A las 6.45—Katharine Hepburn, en

SYLVIA SCARLETT —:— Entrada 25 céntimos

A las 8.30 — COMPANIA DE COMEDIAS COMICAS

—:— LA LOCURA DE DON JUAN —:—

Exito de risa de la Compañía! —:— Entrada 50 céntimos

HOY en el MODERNO

A las 3—A las 7 — A las 8.30 — Ken Maynard en

EL HIJO DEL FINADO —:— Entrada 25 céntimos

HOY en el ADELA

A las 7 y 8.30 — Ken Maynard, en:

DOMANDO FANFARRONES —:— Entrada 25 céntimos